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Município se mobiliza para ajudar cidades 
atingidas por enchente

Após chuvas intensas 
causarem estragos em vári-
as regiões do Rio Grande 
do Sul, a Administração 
Municipal de Nicolau Ver-
gueiro organizou uma ação 
solidária para prestar auxíl-
io aos municípios mais 
afetados. Na última terça-
feira (07/05), uma comi-
tiva nicolau-vergueirense 

visitou os municípios de 
Encantado, Muçum e Roca 
Sales para entregar doações 
e oferecer apoio prático 
para a recuperação das ci-
dades.
A comitiva foi compos-
ta pelo prefeito Geraldo 
Muniz, acompanhado 
da primeira-dama, Clair 
Strauss; pelo coordenador 
da Defesa Civil Municipal, 
Nelson Stoelben, e pelo 
vice-coordenador, Cleiton 
Venzon; pela coordenadora 
do Cras, Elidiane Rangel; 
Assistente Social, Nádia 
Rebechi; Psicóloga Gabri-
eli Ferron; e pelos colabo-
radores da Secretaria de 
Obras, Diórgines Pereira, 
Guilherme Giongo, Lin-

domar Santos e Paulo Wel-
ter. Além da entrega de 
donativos arrecadados em 
Nicolau Vergueiro, o apoio 
incluiu o uso de máquinas 
para remoção de entulho e 
limpeza de áreas residenci-
ais atingidas pelas chuvas.
A ação solidária teve início 
com uma campanha de ar-
recadação organizada pela 
Administração Municipal, 
que começou na segunda-
feira (06/05). A ação ganhou 
ainda mais força com a ini-
ciativa da servidora do Cras, 
Madilene Schú, que sugeriu 
e coordenou a arrecadação 
de alimentos prontos para 
consumo, para distribuir nos 
municípios afetados. A As-
sociação da Terceira Idade 

se uniu à iniciativa, produz-
indo bolachas para propor-
cionar um pouco de confor-
to às famílias que perderam 
suas casas e pertences nas 
enchentes.
A campanha de arrecadação 
permanece em andamento, 
com a população de Nico-
lau Vergueiro convidada a 
contribuir com doações de 
água mineral, alimentos 
não perecíveis, kits de hi-
giene pessoal, produtos de 
limpeza, roupas de cama e 
ração para animais. Os don-
ativos podem ser entregues 
na Prefeitura Municipal, na 
Secretaria de Assistência 
Social, na Unidade Básica 
de Saúde e nas Escolas Mu-
nicipais.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Coral Cantar é Viver participa de 
encontro de corais
No dia 26 de abril de 2024 
o Coral da Terceira Idade 
Cantar é Viver do municí-
pio de Santo Antônio do 
Planalto, participaram do 
II Encontro de Corais no 
município de Constan-
tina. 
 O coral é regido pelo pro-
fessor Daniel Rodrigues 
e o músico Leonardo Ol-
iveira

 O encontro de corais tem 
como objetivo estimular a 
criatividade artística nos 
idosos, promovendo um 
intercâmbio sociocultural 
por meio do canto coletivo.
Os grupos de corais propor-
cionam aos integrantes o 
fortalecimento dos laços 
de amizades e do convívio 
junto à sociedade, colegas e 
equipe de trabalho.

EVENTO “NOITE DA FAMÍLIA” 
CANCELADO

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Prezados munícipes de 
Ibirapuitã,
Informamos o cancela-
mento do evento “Noite 
da Família”, que estava 
programado para o próx-
imo dia 10 de maio.
A decisão foi tomada 
pela Administração Mu-
nicipal, após considerar-
mos a situação atual de 
calamidade pública  em 
nosso estado, em decor-
rência das enchentes 

que atingiram diversas 
regiões, incluindo a nos-
sa.
A previsão de novas chu-
vas para esta semana tam-
bém pesou na decisão, 
pois a segurança de todos 
os participantes é nossa 
principal prioridade.
Compreendemos a expec-
tativa que a comunidade 
depositou neste evento, 
e pedimos desculpas por 
qualquer inconveniente 

que o cancelamento possa 
causar.
Uma nova data para a 
realização da “Noite da 
Família” será divulgada 
em breve, assim que a sit-
uação se estabilizar e for 
possível garantir a segu-
rança de todos.
Agradecemos a com-
preensão de todos.
Atenciosamente,
Administração Municipal 
de Ibirapuitã
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Município planeja ações 
para enfrentar efeitos das 
chuvas
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ESTRADASESTRADAS

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS
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Os efeitos das mudan-
ças climáticas seguem 
sendo sentidos no Rio 
Grande do Sul. Até o 
último boletim divul-
gado pela Defesa Civil 
estadual, na manhã de 
hoje, 07, as chuvas afe-
tam 1.367.506 pessoas 
em 388 municípios, 
com 90 mortes e 361 
feridos. Há 155.741 
pessoas desalojadas 
e 48.147 pessoas em 
abrigos. Os desapareci-
dos chegam a 132. 
Em Victor Graeff, 
região norte do estado, 
a administração tam-
bém busca alternativas 
para superar os impac-
tos. O prefeito munici-
pal, Lairton Koeche, 
pontua que, aos poucos, 
a situação vai voltando 
ao normal. “Nós está-
vamos novamente dan-
do uma ‘cruzada’ pelos 
interiores. Já está prat-
icamente tudo liberado. 
As estradas, claro, que 
estão em péssimas con-
dições, devido às fortes 
chuvas. E tinha uma 
área isolada ainda. A 
saída para o asfalto está 
liberada. Durante a se-
mana, a gente vai dando 
prioridade. Então, prin-
cipalmente, começa-

mos onde se cruza o 
micro-ônibus e também 
a produção leiteira”, 
ressalta. 
Publicado na edição 
extra do Diário Ofi-
cial (DOE) deste do-
mingo, 5, o Decreto 
57.600 reitera o estado 
de emergência pública 
descrito no Decreto 
57.596, de 1° de maio, 
e especifica os municí-
pios atingidos. Atual-
mente, 336b integram a 
lista. Victor Graeff é um 
deles. “Nosso caso não 
é calamidade, né? Mas, 
temos que ir atrás de 
máquinas também. 

Vamos contratar máqui-
nas para ajudar a fazer, 
então é importante que 
seja o mais breve pos-
sível a contratação. 
Sei que vai ser difícil, 
porque tem municípios 
que estão com mais ne-
cessidade, então a gente 
tem que entender isso 
também. Acho que em 
60 dias, no máximo três 
meses, a gente deixa 
tudo em ordem de novo. 
Se a chuva colaborar e 
não fazer mais estrago 
no caso”, comunica 
Koeche. 

CCR VIASUL E PRF/RS reestabelecem ligação em caráter 
emergecial de Carazinho a Lajeado, via BR-386

Ministros, Secretário da Defesa Civil do RS e prefeitos 
dos municípios atingidos pelas cheias conversaram 
sobre reestruturação do estado

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Em reunião online reali-
zada no final da tarde de 
domingo (05), coordenada 
pelo Ministro de Comuni-
cação Social Paulo Pimen-
ta com a participação de 
vários Ministros do atual 
governo, Secretário da Def-
esa Civil do RS Coronel Lu-
ciano Chaves Boeira, além 
de prefeitos de cerca de 400 
municípios, sendo que 336 
destes já estão com Decre-
to de Calamidade, debat-
eram a reestruturação das 
comunidades após a cheia 
histórica que assolou o es-
tado.  
Neste encontro as autori-
dades apresentaram ori-
entações de como os pre-

feitos devem agir para ter 
acesso aos recursos que 
serão destinados ao estado 

e onde serão montados os 
escritórios da Defesa Civil.

Na tarde desta terça-feira, 
07/05, a CCR ViaSul em 
parceria com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF/RS), 
liberou o fluxo de veículos en-
tre Marques de Souza e Fon-
toura Xavier, na BR-386/RS. 
A Concessionária reforça, 
ainda, que existem 16 pontos 
com bloqueio parcial da via 
nesse trecho, onde o fluxo op-
era em sistema de pare-e-siga 
por via provisória e, por isso, 
é fundamental que os motoris-
tas redobrem a atenção nesses 
locais.
Com essa liberação, agora, é 
possível percorrer o trajeto de 
Carazinho (RS) até a região 
de Lajeado (RS), no km 350, 
na ponte sobre o rio Taquari.
Em paralelo, as equipes da 
Concessionária formada por 
geólogos, engenheiros e espe-
cialistas de infraestrutura do 
Estado seguem avaliando as 
condições dos trechos afeta-
dos pelas inundações, visando 
desobstruir as vias fundamen-
tais para o transporte de pes-
soas e recursos.
Desde a última segunda (6), 
também está liberado, sem 
restrições, o fluxo de veícu-
los leves e pesados sobre a 
ponte do Rio Taquari, no km 

350, em Lajeado. Importante 
destacar que o tráfego opera 
em sistema de contrafluxo 
apenas pela pista Sul (senti-
do capital), ou seja, em pista 
simples, com limite de ve-
locidade de 40 km/h. 
Ainda não há previsão de lib-
eração total da rodovia. 
A CCR ViaSul orienta aos 
motoristas para que evitem 
utilizar a rodovia neste pe-
ríodo e, caso necessário, que 
o façam buscando caminhos 
alternativos.
Também se faz fundamental 
respeitar a sinalização im-

plantada nos trechos, bem 
como as orientações das 
equipes.
Tão logo haja qualquer atu-
alização sobre a situação, 
a CCR ViaSul em conjunto 
com a PRF fará novo comu-
nicado.
Outras informações podem 
ser obtidas pelo 191 da PRF 
ou pelos canais de comu-
nicação da CCR ViaSul no 
0800 000 0290, no site www.
ccrviasul.com.br ou, ainda 
pelo WhatsApp (51) 3303-
3858.
Texto: CCR ViaSul
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Previsão do tempoCRUZADINHACRUZADINHA

Receita da semana

CRUZADINHACRUZADINHA
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A Maior Campanha Solidária do RS
Campanha solidária 

apoiada por influenciado-
res e empresas já arrecadou 
mais de R$ 44 milhões em 
doações para as vítimas das 
enchentes do Rio Grande 
do Sul. Segundo último 
boletim da Defesa Civil 
da região, divulgado às 9h 
desta segunda-feira, 6, fo-
ram confirmadas 83 mortes 
–4 sob investigação–, 111 
desaparecidos. No total, já 
são mais de 850 mil pesso-
as afetadas pela tragédia.

A ‘Maior Campanha 
Solidária do RS’, como é 
chamada, é promovida pelo 
Instituto Vakinha, Pretinho 
Básico e o Badin Colono. 
“Vamos arrecadar fundos 
para ajudar as famílias, es-
colas, abrigos e entidades 

Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

             Linda Flor 
“Para todas as minhas ami-
gas leitoras que um dia acei-
taram a nobre 
missão que é ser Mãe: um 
Feliz Dia das Mães! Com sin-
cero amor e 
muita alegria, desejo um fe-
liz dia. Que possam ser hom-
enageadas 
como merecem, não apenas 
nesta data, mas durante todo 
o ano, por 
toda a vida.”
Quantas vezes teve que 
chorar pra me ver sorrir?
Noites em claro, levantar 
cedo pro trabalho
Às vezes só queria um temp-
inho a mais pra mim
Mãe, palavra linda, sinôni-
mo de amor
Mãe tem remedinhos nos 
beijinhos na hora da dor
Mãe também corrige e in-
siste pra me ver crescer
Mãe Deus enviou como um 
presente
Ama a gente antes de nascer
Minha mãe, minha rainha, 
minha linda, linda flor
Guerreira abençoada, meu 
primeiro amor
Se estou aqui, é por ti, e hoje 
quero agradecer
Papai do céu, proteja a 
mamãe, ela me deixou viver
Mãe, sinônimo de amor
Mãe tem remédio na hora da 
dor
Mãe nos corrige pra crescer
Mãe, o mês de maio é tão 
pouco para te agradecer.

MARIASMARIAS

O MENSAGEIRO

AJUDA RSAJUDA RS

assistenciais que sofreram 
com as chuvas fortes”, des-
crevem as instituições.

Até 13h desta quarta-
-feira, a arrecadação chegou 
a R$ 63.117.471,57Quando 
criada, a vaquinha esperava 
arrecadar R$ 5 milhões.

Entre os cerca de 40 
influenciadores que atuam 
como porta-voz da arreca-
dação estão Whindersson 
Nunes e o ex-BBB Matteus. 
Já entre as empresas, há 19 
que apoiam a causa –como 
é o caso da Cobasi, Vetnil, 
Decathlon e PanVel Farmá-
cias. A campanha pode ser 
encontrada no portal Vaki-
nha pelo ID 471283

 Doe você Também!!

05

Marias lançam campanha “Ajuda 
RS” em parceria com empresári-
os de Passo Fundo e região
Sensibilizadas com a tra-
gédia vivida em todo o 
Rio Grande do Sul em 
função das chuvas e en-
chentes, as irmãs Maria 
Antônia e Maria Gabi 
Sebben Salvi lançaram 
uma campanha em parce-
ria com empresários de 
Passo Fundo e região 
para arrecadar itens que 
serão doados às comuni-
dades mais atingidas da 
região Norte, Metropoli-
tana e Vale do Taquari.
Todos estão convida-
dos a integrarem essa 
força-tarefa. Você pode 
contribuir destinando 
materiais de higiene e 
limpeza, água, leite em 
pó, alimentos prontos e 

não-perecíveis, colchões, 
travesseiros, cobertores, 
roupas íntimas, fraldas, 
ração de animais, itens 
para buscas (lanternas, 
pás, carrinhos), baterias, 
medicamentos e kits de 
primeiros socorros.
Além da possibilidade de 
coletar os donativos, há 
pontos de recebimento. 
Saiba mais nos perfis @
mariaantoniasebbensalvi 
e @mariagabisebbensalvi 
no Instagram. Caso você 
não more em Passo Fun-
do e queira ajudar, trans-
fira qualquer valor para o 
PIX CPF: 010.402.990-
08, em nome de Simone 
Sebben. Colabore. Ajude 
o RS a se recuperar!
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Não são só 
soluções financeiras.
É muita parceria com 
transparência.

Abra sua conta 
sicredi.com.br

SAC - 0800 724 7220. Deficientes Auditivos ou 
de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519

Conta Corrente
Cartões
Consórcios
Crédito
Investimentos
Seguros

Para você
Para sua empresa
Para seu agronegócio

Aqui você tem tudo o que precisa para
sua vida financeira. Não é só dinheiro.
É ter com quem contar.

MAIO DE 2024. “Au-
toriza o Chefe do Po-
der Executivo a soli-
citar, receber e ceder 
máquinas, equipamen-
tos, pessoal e produtos 
alimentícios, de limpe-
za e higiene, bem como 
realizar serviços nos 
Municípios do Estado 
do Rio Grande do Sul 
que declararem Situa-
ção de Emergência ou 
Estado de Calamida-
de Pública.” Aprovado 

Resumo dos tra-
balhos da Sessão Ex-
traordinária realizada 
em 07 de maio de 2024, 
presidida pelo Verea-

dor, Délcio 
Wiedthau-
per, filiado 
no Parti-
do Político 

PDT. 
Ordem do Dia:

PROJETO DE LEI 
Nº 17/2024, DE 07 DE 

Câmara de Vereadores de Tio Hugo
por unanimidade.
A próxima Sessão 

Ordinária acontecerá 
na data de 13/05/2024, 
às 19h, no Plenário da 
Câmara Municipal de 
Vereadores de Tio Hu-

go/RS.
D é l c i o  Wi e d t h a u -

p e r  
P re s idente Legisla-

tivo    
    
Valduze Back Vollmer-

Primeiro-Secretário

Prefeitura recebe visita dos 
alunos da Escola João Alfredo 
Sachser 

ERNESTINAERNESTINA

Na última segunda-feira, 
29 de abril, estiveram re-
alizando uma visita técni-
ca de estudos na Prefeitu-
ra Municipal de Ernestina 
os alunos das turmas do 
6° ano ao 9° ano da Es-
cola Municipal João Al-
fredo Sachser, acompan-
hados da diretora Marlise 
Soares Rodrigues, profes-
soras Luciana Camargo 
e Carla Regina Picinini. 
Os mesmos foram rece-
bidos pelo prefeito Re-
nato Becker, vice-Prefei-
to Paulo Penz, vereador 
Américo Formighieri e 
pela secretária Municipal 
de Educação Sueli Penz. 
O objetivo da visita, deu-
se a partir dos estudos 
realizados anteriormente 
nas turmas mencionadas 

sobre os Três Poderes, 
onde os alunos puderam 
vivenciar de forma práti-
ca através de questiona-
mentos e diálogos com os 
gestores presentes. 
Na ocasião, o prefeito Re-
nato Becker, agradeceu a 
visita dos alunos e pro-
fessores da Escola João 
Alfredo Sachser. Para nós 
é um momento impor-
tante compartilhar com 
os alunos um pouco do 
nosso trabalho enquanto 
gestor e, sobretudo ouvir 
deles as demandas, ideias 
e reivindicações que têm 
por objetivo a melhoria 
da qualidade de vida do 
povo ernestinense, ex-
plicou o prefeito Renato 
Becker.

Primeira-dama Elena Maria Goedel Becker 
presta homenagem a todas as Mães  

ERNESTINAERNESTINA

Neste domingo, 12 de maio, 
celebramos o Dia das Mães, 
quero expressar a minha 
profunda gratidão e apreço 
a todas as mães ernestinens-
es, do ‘campo e da cidade’, 
pois são mulheres guerrei-
ras, lutadoras, trabalhado-
ras, que nos ajudam no dia a 
dia, com o  suor do seu tra-
balho  transformar Ernes-
tina, em uma cidade melhor 
para se viver. Nesta data es-
pecial, não podemos deixar 
de esquecer da maior tra-
gédia climática da história, 
que atingiu novamente o 
Estado do Rio Grande do 
Sul, deixando milhares de 
famílias desabrigas e de-
salojadas, ou seja, as quais 
perderam tudo o que con-
struíram durante uma vida 
inteira. Quero neste mo-
mento de dor e tristeza, pre-
star a minha solidariedade 
para todas as mães gaú-
chas que foram atingidas 
por essa terrível enchente 
que levou tudo por diante -, 
porém não levou os sonhos, 

a esperança, a fé, a empatia, 
a sensibilidade e o nosso 
altruísmo de alcançarmos 
as mãos a todos os nossos 
irmãos e irmãs que mais 
precisam, o momento é 
difícil e doloroso, mas com 
a união de todos e a força do 
povo gaúcho e, sobretudo, 
o espirito de fraternidade e 
compaixão de todos, será 
possível novamente  recon-
struir esse estado forte e 
pujante, resgatando assim, 
a dignidade e a autoestima 
do povo sul-rio-grandense. 
Minha imensa gratidão a 
todas às mães ernestinenses 
que novamente abraçaram a 
causa e realizaram doações 
encaminhadas para a região 
dos vales entre outras 
regiões do nosso estado.    
Parabéns a todas as mães, 
principalmente as mães que 
não estão mais presentes fi-
sicamente em nosso meio, 
mas permanece sempre à 
lembrança e os bons mo-
mentos vividos em nos-
sos corações. As mães são 

o nosso porto seguro, pois 
além de gerar, ela alimenta, 
acolhe, assiste, protege e, se 
preciso for, dá a vida pelos 
seus filhos. Não podemos 
esquecer as tias que são 
mães; as vovós que são 
mães, os pais que exerce 
o papel de mãe e pai, bem 
como, as futuras mamães, a 
nossa eterna gratidão. Dese-
jo-lhe a todas as mães neste 
momento de dor e angústia, 
muita resiliência, esper-
ança e, que Deus conforte 
o coração de todos àqueles 
que perderam algum famil-
iar vitima desta catástrofe 
climática, seguimos em 
frente, acreditando e, so-
bretudo tendo fé na vida.  
Parabéns a todas as mães 
Ernestinenses!
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ESPECIAL ESPECIAL 
Um Campo uma Bola e um Sonho, Ernestina 
Futebol Clube
Hoje vamos conhecer a 
história de um time que 
formou muitos atletas, o 
Ernestina Futebol Clube, 
que além de formar atle-
tas também formava 
grandes seres humanos, 
priorizando os valores 
fundamentais para a vida, 
esse projeto teve ajuda 
da comunidade e pessoas 
que, com seus idealiza-
dores transforam muitas 
vidas.
O Ernestina Futebol 
Clube foi fundado em ou-
tubro de 2009 e funcionou 
como Centro de Treina-
mento até 2015 (com um 
hiato em 2013), alojando 
meninos de 14 a 17 anos 
da região Sul do país e 
disputando competições 
estaduais e regionais. Em 
2018 retornou como es-
colinha de futebol e nú-
cleo de captação do Grê-
mio FBPA, mas encerrou 
as atividades em função 
da pandemia da Covid-19 
e da falta de apoio do 
poder público. Revelou, 
entre outros atletas: o 
goleiro Raul Steffens, do 
Botafogo, hoje com 26 
anos, natural de Lagoa 
dos Três Cantos; o zague-
iro Fábio Alemão, do 
CRB, hoje com 27 anos, 
natural de Três Passos; o 
zagueiro Luan Patrick, 
do Athletico Paranaense, 

hoje com 22 anos, natu-
ral de Carazinho; o lateral 
esquerdo Enzo Garcia, 
do Grêmio (categorias de 
base), hoje com 15 anos, 
natural de Tio Hugo
2010
Quartas de final da Copa 
FGF (sub-17) – Parceria 
com o Sport Clube Gaúcho 
Quartas de final do Es-
tadual Juvenil (sub-
17) – Parceria com o 
Sport Clube Gaúcho 
 
2011 
Campeão da Copa 
Sul-Brasileira de 
Colinas (sub-14) 
Vice-campeão da 
Copa Sul-Brasileira 
de Colinas (sub-15) 
Vice-campeão da Copa 
Thermas Itá (sub-17) 
Quartas de final do Es-
tadual Infantil (sub-
15) – Parceria com o 

Sport Clube Gaúcho 
2012 
Campeão da Copa In-
ternacional de Flores 
da Cunha (sub-17) 
Campeão da Copa 
Água Santa (sub-16) 
Campeão do Campe-
onato Regional (sub-13) 
Campeão da Copa 
Thermas Itá (sub-13) 
Campeão da Copa 
Thermas Itá (sub-15) 
Vice-campeão do Es-
tadual Suligafi (sub-14) 
Representante brasilei-
ro no Mondial de la St. 
Pierre / Nantes (sub-15) 
2014
Campeão da Copa 
UPF (sub-16) 
Quartas de final do Es-
tadual Infantil (sub-15) 
– Parceria com o Esporte 
Clube Passo Fundo 
2015
Vice-campeão do 

Campeonato Re-
gional (sub-13) 
Semifinalista do Campe-
onato Regional 
2018
Vice-campeão da Copa 
São João do Oeste (sub-14) 
Campeão da Taça Ci-
dade Tuparendi (sub-13) 
Vice-campeão da Taça Ci-
dade Tuparendi (sub-10) 
Campeão da Copa 
Thermas Itá (sub-15) 

2019
Campeão da Copa 
Teutônia (sub-13) 
Campeão da Copa 
Maravilha (sub-11) 
Campeão da Taça Ci-
dade Tuparendi (sub-10) 
Do Ernestina o gestor 
Gustavo Vargas hoje é 
analista de mercado do 
Grêmio, após seis anos 
como observador técnico 
das categorias de base.



Ernestina, 10 de Maio de 2024Ano XXIV  Edição 1158 O MENSAGEIRO08

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

A Secretaria de Saúde 
de Nicolau Vergueiro 
retomará os grupos de hi-
pertensos e
diabéticos a partir do dia 
20 de maio. Os encontros 
ocorrerão a cada 15 dias,
sempre às segundas-fei-
ras, e cada sessão focará 
em um tópico diferente
relacionado a essas doen-
ças crônicas.
A iniciativa busca for-
necer apoio e orientação 
para quem convive com 
hipertensão e
diabetes, e oferecer moni-
toramento contínuo para 
essas condições. Além de
palestras informativas, os 
participantes receberão 
acompanhamento de 

saúde com
verificações de sinais vi-
tais, avaliação do Índice 
de Massa Corporal (IMC), 
entre
outras avaliações.
Para facilitar a partici-
pação dos munícipes resi-
dentes no interior, os ôni-
bus
escolares serão libera-
dos para transportar os 
pacientes nos dias de re-
união. A
expectativa é que esses 
encontros ajudem a mel-
horar a qualidade de vida 
dos
participantes, incenti-
vando hábitos saudáveis e 
prevenindo complicações
relacionadas às doenças

Museu Dona Ernestina recebe a visita 
da vereadora  Valduze Vollmer
Na manhã do dia 30 de 
abril, o diretor do Museu 
Dona Ernestina, profes-
sor e historiador Alex-
andre Aguirre, recebeu a 
visita da vereadora Val-
duze Vollmer [PDT] do 
município de Tio Hugo, 
RS. Na oportunidade, 
a vereadora Valduze 
Vollmer, acompanhada 
do historiador Alexan-
dre Aguirre, visitou a 
Exposição sobre o  Bi-
centenário da Imigração 
Alemã no Brasil [1824-
2024].

ERNESTINA ERNESTINA 

MORMAÇOMORMAÇO

Fogo consome residência no interior 
do município
Um incêndio em moradia 
foi atendido pela Corpo-
ração de Bombeiros de 
Soledade na manhã desta 
quarta-feira, 08/05, na co-
munidade de Posse Go-
doi, no interior de Sole-

dade.
Segundo as infor-
mações da Corporação, 
uma equipe deslocou 
até a localidade, mas, 
não conseguiu chegar 
há tempo, devido às 

Grupo de hipertensos e 
diabéticos será retomado

más condições da estrada 
que dá acesso ao local. As 
chamas atingiram toda a 
moradia, que foi destruí-
da. 
Foi realizado o rescaldo 
do fogo e não foram reg-
istrados feridos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE VICTOR GRAEFF

EDITAL DE ABERTURA Nº 70/2024

O MUNICÍPIO DE VICTOR GRAEFF, Estado do Rio Grande 
do Sul, no uso de suas atribuições legais, TORNA PÚBLICO, 
a PRORROGAÇÂO do prazo para inscrições conforme 
EDITAL Nº 53 que, “abre inscrições para os interessados 
em adquirir lotes urbanos do NÚCLEO HABITACIONAL 
ALTO DA COLINA”, situados nas Ruas Ivo Sprandel e Romeu 
Scheibe, no município de Victor Graeff /RS. As inscrições 
poderão ser realizadas até o dia 17 de maio de 2024, junto 
ao CRAS - Centro de Referência em Assistência Social, do 
Município de Victor Graeff, mediante preenchimento de 
Ficha Cadastral, em horário de expediente, compreendido 
das 7:30h às 11:30h e das 13h às 17h.

GABINETE DO PREFEITO DE VICTOR GRAEFF, aos 06 dias 
de maio de 2024.

EDITALEDITAL



Ernestina, 10 de Maio de 2024 Ano XXIV   Edição 1158O MENSAGEIRO
09

Espaço Cultural 

                           Dia das Mães

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

“Origem do Dia das Mães 
Como veremos, considera-se que o Dia das Mães surgiu nos 
Estados Unidos, bem no começo do século XX. Apesar disso, 
os historiadores enxergam algumas semelhanças entre essa data 
comemorativa e algumas celebrações realizadas na Antiguidade 
clássica, isto é, na Grécia e Roma antigas. 
 
Não existe uma associação direta entre a celebração moderna e a 
realizada na Antiguidade, mas os historiadores pontuam-nas em 
diálogo para demonstrar que festivais em homenagem à figura 
materna não são uma exclusividade do mundo contemporâneo. 
Na Grécia, por exemplo, celebrava-se Reia, a mãe dos deuses. 
 
Acesse também: Dia Internacional da Mulher – como surgiu e 
qual a sua importância? 
 
Ativismo de Ann Jarvis 
O Dia das Mães, enquanto data comemorativa, surgiu na primei-
ra década do século XX, sendo criado por Anna Jarvis, cujo 
intento era homenagear a sua mãe, Ann Jarvis, conhecida por 
realizar trabalho social com outras mães, sobretudo no período 
da Guerra Civil Americana. 
 
Ann Jarvis, que frequentava uma igreja metodista, dedicou sua 
vida ao ativismo social. Ela o iniciou promovendo ações que 
possibilitaram a melhoria das condições sanitárias de sua comu-
nidade. Lá ela criou o Mother’s Day Work Clubs, uma institu-
ição voltada para melhorar as condições sanitárias de algumas 
cidades na Virgínia Ocidental. Nesse trabalho, Ann Jarvis dava 
assistência às famílias que necessitavam de ajuda, e orientava-
as para que elas tivessem boas condições sanitárias, de forma a 
evitar doenças. 
 
Durante a Guerra Civil Americana, entre 1861 e 1865, Ann 
Jarvis passou a trabalhar no socorro a soldados feriados, tanto 
dos confederados quanto daqueles que lutavam pela União. 
Depois que a guerra terminou, Jarvis criou um clube para que 
ações fossem tomadas de maneira a garantir o entendimento e 
o convívio pacífico entre famílias de soldados que lutaram de 
diferentes lados. Esse clube contou com o envolvimento de out-
ras mães. Juntas elas criaram o Mother’s Friendship Day (Dia das 
Mães pela Amizade), um dia para celebrar-se a paz. 
 
Surgimento do Dia das Mães 
 
Anna Jarvis, filha de Ann Jarvis, criou o Dia das Mães como 
forma de homenagear sua mãe, falecida em 1905. [1] 
O Dia das Mães foi criado como uma homenagem à vida de Ann 
Jarvis. O falecimento dela, em 9 de maio de 1905, afetou bastante 
a sua filha, Anna Jarvis. Anos depois, ela decidiu criar uma data 
comemorativa para homenagear a sua mãe. O trabalho de Anna 
Jarvis fez com que um memorial em homenagem a ela fosse 
realizado em maio de 1908 — esse foi o primeiro Dia das Mães. 
Anna Jarvis engajou-se para que o Dia das Mães se convertesse 
permanentemente em uma data comemorativa nos Estados Uni-
dos. Nesse sentido, ela contou com o apoio de um comerciante 
chamado John Wanamaker. 
 
Ainda nesse ano, Elmer Burkett, um senador do Nebraska, levou 
a proposta para o Senado norte-americano, mas ela não foi apro-
vada. Mesmo assim, a comemoração em homenagem às mães 
espalhou-se pelos Estados Unidos. A partir de 1909, Anna Jarvis 
dedicou-se inteiramente a sua missão de conseguir a oficiali-
zação do Dia das Mães. 
Em 1910, o estado que sua mãe atuou como ativista, a Virgínia 
Ocidental, tornou o Dia das Mães oficial. Dois anos depois, 
em 1914, o Congresso norte-americano estabeleceu o segundo 
domingo de maio como o data para a celebração, e a medida foi 
ratificada pelo então presidente do país, Woodrow Wilson. A 
data foi criada exatamente como forma de homenagear todas as 
mães. 
.Veja mais sobre “Dia das Mães” em: https://brasilescola.uol.
com.br/datas-comemorativas/dia-das-maes.htm

Tio Hugo envia voluntários e equipamentos para 
auxiliar na limpeza de Muçum

TIO HUGOTIO HUGO

O Município de Tio Hugo 
enviou uma força tarefa 
para auxiliar na limpeza 
do município gaúcho de 
Muçum, no Vale do Ta-
quari. Além de uma equi-
pe formada por servidores 
públicos municipais e 
voluntários tio-huguens-
es, foi enviado duas ret-
roescavadeiras e dois 
caminhões caçamba, que 
atuaram na limpeza e re-
moção do lodo que pre-
domina nas áreas afetadas 
pela grande enxurrada da 
última semana.
De acordo com o prefeito 
Gilso Paz, a Adminis-
tração Municipal de Tio 
Hugo, enviou um projeto 
de Lei para a Câmara de 
Vereadores, que autoriza 
o município a enviar essa 
ajuda tão necessária para 
essas áreas que sofrem 
com a segunda inundação 
em um período de menos 
de um ano. “Prontamente 
os parlamentares tio-hu-
guenses aprovaram este 
projeto tão importante. 
Nosso intuito é ajudar, 
uma vez que a nossa es-
trutura no momento per-
mite que façamos isso. 
Nos solidarizamos com 
todas as pessoas e cidades 
afetadas por essa catástro-
fe”, disse o prefeito.
O vice-prefeito Geder 
Follmer participou desta 
primeira força tarefa em 
Muçum. Conforme relato, 
o trabalho neste momento 

é intenso, com a utilização 
de ferramentas como enx-
adas e pá para remover a 
parte mais raza da lama. 
Em alguns casos, o trabal-
ho pode ser feito apenas 
com máquinas como ret-
roescavadeiras e pá car-
regaeiras. “A situação é 
crítica, e o cenário nestas 
cidades é desolador. Neste 
primeiro momento o tra-
balho está focado na re-
moção da grande quanti-
dade de lodo que atingiu 
grande parte da cidade. O 
trabalho é pesado e ainda 
tem muita coisa para ser 
feita”, reitera Geder.
O Poder Executivo Mu-
nicipal já organiza um 
novo cronograma, onde 
novos grupos de volun-
tários serão enviados para 
auxiliar na limpeza de 
locais atingidos pela in-
undação. No entanto, di-
ante da previsão de chuva 

para os próximos dias, 
o planejamento será re-
feito. “Vamos esperar o 
tempo melhorar nova-
mente, e assim que for 
possível enviaremos uma 
nova força tarefa, com 
pessoas e equipamentos 
para ajudar alguns dos 
nossos irmãos gaúchos 
que tanto estão sofrendo. 
Se todo mundo que tiver 
condições, ajudar um 
pouco, podemos fazer 
uma grande diferença na 
vida daqueles que pre-
cisam”, enfatizou Gilso.
O prefeito em nome de 
toda a comunidade de 
Tio Hugo agradece aos 
voluntários e servidores 
públicos que se disponib-
lizaram para participar 
desta força tarefa. Ajudar 
o próximo é um gesto que 
merece ser valorizado, 
sempre.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  06.05.2024 – Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .

Demais vereadores: Amé-
rico Luiz Formighieri, Anto-
nio Carlos Ferreira, Ari An-
tonio Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Vargas, Tiago 
José Dummel e Victor Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir de 

Souza Vargas, da bancada do 
PDT, justificou o pedido de 
providências de sua autoria no 
qual solicita colocação de 5 
cargas de pedras. Falou sobre 
o requerimento com a lista-
gem das emendas parlamenta-
res destinadas para Ernestina, 
explicando que há divergência 
de informações e, só com o es-
clarecimento é que é possível 
preservar a verdade acerca do 
assunto. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, falou sobre o projeto 
de lei que trata da contratação 
de agente de combate a ende-
mias enaltecendo a importân-
cia do trabalho deste. Acerca 
do projeto de lei que trata da 
regulamentação da lei anticor-
rupção no âmbito municipal, 
manifestou-se favoravelmente 
e destacando a importância. 
Disse que a solicitação da lis-
tagem das emendas se deve à 
divergência de dados, surgida 
durante a estadia em Brasília 
recentemente. 

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
sobre o projeto de lei para au-
torizar a criação do cargo de 
agente de combate a endemias 
no quadro de cargos do Mu-
nicípio, disse ser de extrema 
importância, refletindo sobre 
as enchentes e a proliferação 
de mosquitos que virá. Falou 
sobre a epidemia de dengue 
do “desgoverno”. Acerca da 
Mensagem 025, que trata da 
lei anticorrupção, afirmou que 
falar desse assunto em Ernes-
tina é complicado, pois, “te-
mos um ladrão na presidência 
da República”. Declarou-se 
contra a corrupção defenden-
do que houvesse cadeia para 
quem desviar recursos públi-
cos, porque, essa conduta im-
pacta a todos, nas mais diver-
sas áreas. Afirmou que, caso 
ele praticasse um ato de cor-
rupção iria para a cadeia, pois, 
“sou um miserável, não tenho 
dinheiro pra pagar advogado, 
não tenho lobby, nem patroci-
nador de campanha, mas o va-
gabundo que pagou um show 
da Madonna, de 60 milhões, 

esse tal de Sérgio Cabral, tava 
lá dançando numa boa, com 
421 anos de cadeia, onde é 
que ele tá preso? Dançando e 
cheirando carreira de cocaína 
lá junto com aquela véia Ma-
donna de 65 anos que não tem 
vergonha na cara”.      

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, manifestou-se 
favoravelmente ao projeto de 
lei de regulamentação da lei 
anticorrupção. Explicou que 
quem rouba dinheiro público 
tira dinheiro de investimentos 
nas mais diversas áreas e, toda 
a população é prejudicada.

Comunicações:
 O Vereador Juliano 

Arend, da bancada do PSDB, 
explanou sobre a tragédia cli-
mática que vem ocorrendo no 
Estado. Disse que a respon-
sabilidade não é de ninguém, 
que a precipitação foi recorde 
e há o assoreamento dos rios, 
“pessoal não cuida da nature-
za, esses dias tirei umas fotos 
aqui em cima no Tupã, que o 
pessoal anda distribuindo li-
xo no mato de eucalipto, na 
saída aqui, que é uma vergo-
nha, o contêiner perto e os 
caras jogam o lixo ali dentro 
do mato.”. “O governo, que 
é do PSDB, junto com o PT, 
só fazem reuniãozinha, com 
porta fechada, o Exército tem 
350 mil soldados, reservistas, 
comendo, quem tá ajudando 
aí nessa tragédia? Os empre-
sários, Luciano Hang, Pablo 
Marçal, o Nelson...”.  

Ordem do dia: 
 Sem matéria.
Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir de 

Souza Vargas, da bancada do 
PDT, repudiou a fala do Srº. 
Amarildo Bezerra Fernandes, 
de Adamantina/SP sobre o 
povo gaúcho. Solicitou, ver-
balmente, a substituição de 
lâmpada queimada nas pro-
ximidades da residência da 
Sr.ª. Alci Huff, também, repa-
ros na Rua Serafim Nunes de 
Carvalho visando evitar que 
a água entre nas residências. 
Pediu que fosse feita a limpe-
za nos bueiros nas proximi-
dades do Ildo Goedel e Alceu 
Voigt. Parabenizou a admi-
nistração municipal e a todos 
os envolvidos no socorro aos 
moradores na Rua Olivério 
Guntzel na enxurrada dos úl-
timos dias. Solicitou esclare-
cimentos ao Poder Executivo 
sobre a iluminação de LED, 

se há plano de expansão ou 
não. Parabenizou o Srº. Rudi-
nei Gatto e família por acom-
panhar as sessões via rádio. 
Parabenizou o ernestinense 
Satil Vargas pelo aniversário. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, solidarizou-se com 
todos os atingidos pelas en-
chentes. Refletiu sobre as 
falas em sessões anteriores, 
acerca de inimigos e adversá-
rios, esclareceu os casos em 
que é necessária a desincom-
patibilização e outros em que 
não é necessário afastar-se 
para concorrer. Defendeu que 
todos são colegas, mas que, 
no caso das eleições, são ad-
versários, desejando que haja 
respeito e qualidade na con-
corrência. Sobre as emendas 
parlamentares, defendeu que 
a atribuição do Vereador não 
está em buscar emendas, sim, 
em fiscalizar o uso do dinhei-
ro público, a aplicação correta 
destes recursos. Afirmou que 
a emenda não vem para a Câ-
mara e nem para o Vereador, 
vem, sim, para o Poder Exe-
cutivo, que deve utilizar os 
recursos e prestar contas. Es-
clareceu que o Vereador de-
ve legislar e fiscalizar, sendo 
essas as atribuições típicas do 
Poder Legislativo. Elencou os 
tipos de emendas passíveis de 
liberação para os municípios. 

 O Vereador Ari An-
tonio Mello, da bancada do 
PDT, manifestou votos de pe-
sar aos familiares do Srº. Lau-
ro Loeblein pelo seu faleci-
mento. Solicitou verbalmente 
que fossem feitas melhorias 
na cobertura do Museu Muni-
cipal, pois, houveram muitas 
goteiras no local.      

 O Vereador Tiago Jo-
sé Dummel, da bancada do 
PDT, prestou condolências à 
família do Srº. Lauro Loeblein 
pelo seu falecimento. Comen-
tou sobre a tragédia climática 
e sobre o pix solidário pro-
movido pelo governo esta-
dual defendendo que todos já 
contribuem com o pagamento 
dos impostos o que já é um 
valor considerável, defenden-
do que houvesse um fundo 
para atendimento desse tipo 
de situação. Disse que consi-
dera injusto “sangrar” o po-
vo nessas situações. Desejou 
que todos pudessem ajudar, 
porém, não necessariamente 
com recursos financeiro, mas 
com produtos, materiais ou 

serviços. Questionou se os 
valores repassados serão efe-
tivamente destinados aqueles 
que estão precisando falando 
sobre a falta de prestação de 
contas. Falou sobre um fami-
liar que sofreu um acidente, 
provocado por um motorista 
alcoolizado. Afirmou que di-
reção e álcool não combinam, 
clamando para que todos to-
massem muito cuidado com 
essa combinação. Solicitou 
verbalmente a substituição de 
lâmpada queimada na esquina 
das Ruas Cristiano Becker e 
José Bettin. Solicitou reparos 
na travessa da Rua Ernesto 
Goedel, bastante danificada 
com as últimas chuvas. Es-
clareceu que a emenda parla-
mentar do Deputado Márcio 
Biolchi, para pavimentação 
da Rua João Gonçalves da 
Silva está apta a ser paga ao 
Município, podendo ser lici-
tada a execução a partir daí. 

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
sobre a fala do colega verea-
dor Antonio Carlos Ferreira, 
afirmou que, no seu entendi-
mento, são outras as funções 
do Vereador, prometendo 
explicar na próxima sessão. 
Manifestou votos de pesar à 
Sr. ª Margarete pelo faleci-
mento do seu pai. Noticiou 
que o gabinete do Deputado 
Sanderson fará o empenho, 
em junho e julho, de emenda 
parlamentar para aquisição 
de camas elétricas 8 movi-
mentos para o posto de saúde 
e outra para comprar a mini 
retroescavadeira para os en-
canadores. Sobre a tragédia 
natural, concordou com a fala 
do Vereador Tiago, solicitan-
do que não seja feito pix para 
os governos estadual ou fede-
ral, citou o humorista Badin, 
o Instituto Harpia e o Nego Di 
como influenciadores de con-
fiança. Disse que o Governo 
Federal prometeu recursos, 
mas que serão insuficientes, 
reclamou que “ainda falta di-
nheiro da outra”. Relatou que 
um amigo fez mais de 300 
quentinhas para mandar para 
a região afetada e foi barrado 
pela vigilância sanitária no 
aeroporto Lauro Kortz, em 
Passo Fundo. Disse que estão 
solicitando documentação de 
jet ski e habilitação das pes-
soas para ajudar a prestar o 
socorro, classificando a ini-
ciativa como vergonhosa. Re-
fletiu sobre loucos e gênios.    

 O Vereador Américo 
Luiz Formighieri, da bancada 
do PSDB, agradeceu a admi-
nistração municipal pelas me-
lhorias na estrada nas proximi-
dades da Capela Santa Cruz. 
Agradeceu a diretora da Es-
cola Municipal João Alfredo 
Sachser pela visita à Câmara 
na semana anterior juntamente 
com os alunos. Solicitou ver-
balmente que fossem feitas 
melhorias na baixada do Quin-
ca, num bueiro. 

 O Vereador Victor 
Penz, da bancada do PSDB, 
solicitou verbalmente que 
fosse feito serviço nas pro-
ximidades da residência dos 
munícipes Cristina e Cláudio, 
na Posse Barão, também, na 
estrada da barca, as sarjetas 
estão obstruídas e há muitas 
pedras sobre o asfalto, soli-
citou a limpeza da pista para 
evitar acidentes. Sobre a tragé-
dia climática no Estado, disse 
que participa de um grupo de 
motoqueiros e que estão arre-
cadando donativos e destinan-
do para as regiões afetadas. 

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, concordou com 
a falta de transparência dos 
gastos do governo com todo o 
imposto arrecadado, explana-
da pelo Vereador Tiago. Ques-
tionou se os valores que estão 
sendo doados através do pix 
solidário do governo estadual 
realmente serão integralmente 
destinados aos atingidos. Su-
geriu que sejam feitas doações 
para a vakinha do Badin, do 
Nego Di e do Pretinho básico. 
Informou que há pontos de co-
leta de donativos em Ernesti-
na: Lady Maria, Agropecuária 
Benevenuto, Posto Luizinho, 
CRAS, Unidade de Saúde e 
Cotrijal. Sugeriu que todos 
se informassem do que está 
sendo necessário antes de fa-
zer sua doação para evitar que 
ocorra desperdício. Defendeu 
que houvesse menos burocra-
cia para os voluntários que 
querem ajudar, desde aquela 
relacionada a documentação 
como também, na exigência 
de notas fiscais de doações em 
postos fiscais.   

 
Próxima Sessão Plenária 

Ordinária, dia 13 de maio de 
2024, às 18 horas.
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OS OLHOS VAGOS DO ACASO

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram esses dias,

Neste meu corpo cansado

De esperas e rebeldias.

Miraram minhas pegadas

Na areia branca do tempo...

Giraram pelas estradas

Com ânsias de cata-vento.

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram faminto...

Com fome louca de ocasos

Pra os sóis minguados que pinto!

Quebraram as ampulhetas,

Desvendaram os meus casos...

Jogaram fora a colheita

Do que não foi por acaso!

Os olhos vagos do acaso

Não refletiram no espelho...

Deixaram fora de esquadro

Minhas paixões e sinuelos.

Jogaram pedras pesadas

No meu telhado de vidro...

Restou a luz desbotada

Destes meus olhos perdidos!!
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Informativo da Câmara de Vereadores de Ibirapuitã

 ATA Nº. 011/24
     Aos vinte e no-

ve dias do mês de abril  de 
dois mil e vinte e  quatro, 
às dez horas, reuniram-se 
os senhores vereadores, no 
plenário da Câmara Mu-
nicipal, para realizar uma 
Sessão Ordinária. Com a 
presença de todos os   ve-
readores o senhor Presi-
dente Ver. Roberto Carlos 
Martins deu início aos tra-
balhos em nome de Deus, 
saudando aos presentes.

 Espaço do Pequeno 
Expediente:

 Em inicial a secre-
taria  fez a leitura dos pro-
jetos de lei nº. 029, 030, 
031, 032, 033, 034, 035 
e 036/24, os quais foram 
apresentados em plenário. 

  Espaço do 
Grande Expediente:

 1 – Indicação do 
Ver. Luiz Carlos Finatto   
da bancada do  PDT,  o 
qual     expressou seus sen-
timentos  a família Bertol 
pelo falecimento do Sr. Le-
duino Bertol.   Ainda agra-
deceu a Sr.ª. Rosangela 
Martiulevicz pelo excelen-
te trabalho desempenhou 
quando esteve  a frente da 
secretaria municipal da as-
sistência social. Parabeni-
zou a todos os funcionários 
nomeados pelo concurso 
público municipal, e agra-
deceu a todos os funcioná-
rios quando estiveram em 
cargos, através de contrato 
junto a administração mu-
nicipal. 

 2 – Indicação do 
Ver. Roberto Carlos Mar-
tins da bancada do União 
Brasil, o  qual    parabe-
nizou a todos os envol-
vidos  na organização do 
campeonato de futebol 
de campo que se findou 
no último domingo. Co-
mentou sobre o evento da 
UVB que participaram em 

Brasília na última semana, 
e das audiências em bus-
ca de recursos para nosso 
Município.  Recebemos a 
comunicação da liberação 
de recurso  para a saúde 
através do Senador Luiz 
Carlos Heinze na última 
semana.

 3 – Indicação do 
Ver. José Remi Nascimen-
to da bancada do União 
Brasil,  o qual      comentou 
sobre a viagem a Capital 
Federal.  Comentou sobre 
os trabalhos realizados   na 
cidade, sob a coordenação 
do chefe dos serviços ur-
banos. Parabenizou ao no-
vo secretário da assistência 
social, como também agra-
deceu ao trabalho prestado 
a ex secretária. Comentou 
sobre o campeonato mu-
nicipal de futebol que se 
findou no último domingo.  
Manifestou-se sobre as no-
meações através do con-
curso público,  e  alguns 
contratos sendo encerra-
dos, sugeriu ao Poder Exe-
cutivo   a criação de mais 
duas vagas no quadro de 
cargos de provimento efe-
tivo para o cargo de moto-
rista/operador de maqui-
nas, assim desempenhando 
um melhor trabalho a nos-
sos  munícipes.

 4 – Indicação do 
Ver. Josil Morais da ban-
cada do PSDB, o qual   
comentou que durante o 
evento da UVB em Brasília 
foi agraciado com o troféu 
Vereador Destaque, pela 
apresentação e aprovação 
do projeto de lei  que ins-
tituiu o vale alimentação 
aos servidores públicos  da 
câmara municipal, e pela 
promulgação da lei muni-
cipal.

 Em Ordem Do Dia:
 1 – Projeto de lei  

nº. 026/24  o qual    autori-
za a efetuar contrato admi-

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 011/2024 
nistrativo com um gestou 
de controle interno para 
suprir necessidades da ad-
ministração, e dá outras 
providencias,  em votação 
a o projeto foi aprovado 
pela unanimidade. 

 2 – Projeto de Re-
solução   nº. 02/24 o qual   
altera a redação do art. 153 
do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Ve-
readores, e dá outras pro-
videncias, em discussão o 
ver.  Fermino apresentou 
adiamento da discussão, 
onde o plenário rejeitou,  
em votação o projeto  foi 
rejeitado  pela maioria. 

  Explicação 
Pessoal:

 1 –   O  Ver.    Fer-
mino   manifestou-se em 
relação ao recurso recebi-
do para o município atra-
vés do Senador Luiz Car-
los Heinze, para a saúde.

 2 – O Ver. Luiz 
Carlos  parabenizou ao 
Partido do União Brasil 
pela indicação do Dr. Ra-
fael Ceolan para o cargo 
de Secretário da assistên-
cia Social. 

 3 – O Ver. José 
Maurício  solicitou oficio 
ao Poder Executivo  para 
que  indique  os motivos 
que até o momento não 
houve a nomeação dos 
agentes comunitários de 
saúde através do concurso 
público, e sim estão sendo 
mantido os contratos nos 
referidos cargos.  

 4 – O Ver. Juberlan  
solicitou a chefia  de servi-
ços urbanos que seja feita 
a poda de galhos nos arre-
dores da praça central, os 
quais   apresentam risco de 
queda.

 Nada mais haven-
do a constar encerro a pre-
sente ata assinando com os 
demais. Ibirapuitã, 29 de 
abril de 2024.  
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EDITORIALEDITORIAL

Mãe seu dia é todo o dia!

No papel, ela parece tão 
simples, não é? Curtinha, 
com três
letras e um sinal engraçado, 
colocado no meio para ana-
salar
as vogais.
M-ã-e. Só de olhar, fica 
difícil medir a força por trás 
dela, a
complexidade do amor que 
ela carrega consigo desde o
primeiro momento em que 
sente um pequeno coração 
sendo
formado no compasso do 
seu, que dobra de tamanho 
para nos
abrigar.
Mãe é quem gera. Mãe é 
quem cria. Qual é a ver-
dade? Para
nós, Mãe é quem ama. E 
como ama! Ama incondi-
cionalmente.
Em qualquer lugar, quais-
quer circunstâncias. Na 
alegria e na
doença. Na saúde e na tris-
teza. Parece até voto de 
casamento, mas é voto de 

amor eterno.
Porque o amor de Mãe? Ah, 
essa é força bruta, avas-
saladora,
luz mais brilhante que 
qualquer sol, mais forte que 
o nó de
qualquer marinheiro. Esse 
amor deixa marcas visíveis, 
gera
frutos, gera netos, bisnetos, 
e nunca morre – nem quan-
do a
gente deixa de ter ela ali, do 
nosso ladinho.
Mãe, para a gente, é quem 
te pega no colo quando você
precisa, independente do 
seu tamanho. É quem se-
gura sua
mão em todo o momento, 
mesmo à distância. Quem 
chora
suas lágrimas, emoldura to-
dos os seus sorrisos, desde 
aquele
primeiro sem dentes para 
emoldurar.
Mãe, anjo da guarda feito 
mulher. Mãe, guerreira 
destemida

pronta pra batalha. Sem 
hesitar, mesmo quando de-
veria. Mesmo quando a 
gente falha, quando a gente 
erra. Mesmo
puxando a orelha, dando 
bronca, beijo, conselho.
A gente só dá atenção quan-
do quer, né? Até quando ela 
pede:
“filho, ouve tua mãe...”.
E a Mãe? Ela segue ali, in-
cansável em cada gesto de
abnegação e entrega a essa 
maternidade. O que nos 
resta
fazer senão apreciar, amar, 
retribuir? Agradecer?
Obrigada, Mães.

CHUVASCHUVAS
Ao menos R$ 19 bilhões serão 
necessários para reconstruir o 
RS, diz Leite
O governador Eduardo Leite 
informou nesta quinta-feira 
que serão necessários R$ 19 
bilhões para reconstruir o 
Rio Grande do Sul após as 
enchentes dos últimos dias.
O montante estimado pelo 
governador dá um pouco da 
dimensão da tragédia que 
atingiu o Estado nas últimas 
duas semanas. A cidade de 
Eldorado do Sul, por exem-
plo, ficou embaixo da água, 

tanto que grande parte dos 
residentes tiveram de ser 
retirados do município e 
enviados para abrigos em 
Guaíba e Porto Alegre.

A capital gaúcha ainda lida 
com uma série de alaga-
mentos em diversos pontos, 
o que inviabiliza o trânsito 
de carros e pessoas pela 
região Central e partes da 
zona Norte e Sul da cidade.

Fonte: CP

Foto: Anselmo Cunha / AFP


